

TEMAS DESTACADOS:

▪ [La magia de los libros](#)  
[Google Noticias](#)

▪ [¿Cómo identificar si alguien está mintiendo?](#)

■ Nuevo anuncio desata controversia

## Polémica por declaratoria del Monumento a la Resistencia como Patrimonio Nacional



COLOMBIA

Viernes 25 de Octubre, 2024

La polémica en torno al Monumento a la Resistencia en Cali se reavivó tras el reciente anuncio del ministro de Cultura, Juan David Correa, quien confirmó que el próximo domingo 27 de octubre comenzará el proceso formal para declararlo Patrimonio Nacional.

Esta decisión generó un nuevo debate entre quienes consideran que la estructura es un símbolo de lucha social y aquellos que ven en ella un recordatorio de los momentos más críticos del estallido social de 2021.

El monumento, erigido en Puerto Rellena, es motivo de controversia desde su construcción.

Para algunos, representa un homenaje a las protestas que marcaron el país, mientras que otros lo ven como un símbolo divisorio.

### Críticas al anuncio

El anuncio del ministro de Cultura no pasó desapercibido entre figuras políticas locales.

¿Quieres estar al día con información seria y veraz?

Recibe las noticias del **Diario Occidente** en tu correo electrónico

Haz clic **aquí** y suscríbete  
¡Sin ningún costo!

**DIARIO OCCIDENTE**  
La verdad no tiene precio

### DESTACADO

LO MÁS VISTO

LO MÁS RECIENTE



[Aves Cali: conozca la finca adaptada para avistar pájaros](#)



[¿Qué fallas se presentaron en el caso de Sofía Delgado?](#)



[Mujer fue asaltada por siete moto-ladrones en Cali](#)



[Alcaldía de Cali alerta sobre estafas en la COP16: cuidado con falsas ofertas de empleo y stands](#)



[Marcha del petrismo se tomará Cali este 23 de octubre: conozca las rutas y horarios](#)

El diputado Rafael Rodríguez expresó su rechazo a través de sus redes sociales, donde hizo un llamado al alcalde de Cali, Alejandro Eder, para que intervenga en la remoción del monumento.

Rodríguez afirmó que la estructura carece de los permisos necesarios y que su presencia solo sirve para recordar el sufrimiento de los caleños durante los bloqueos y disturbios de 2021.

Además, acusó a la Primera Línea, vinculada al monumento, de haber sido financiada por grupos insurgentes, lo que para él deslegitima la posibilidad de declararlo como patrimonio.

Otro crítico de la iniciativa es el concejal Juan Felipe Murgueitio, quien manifestó que el Monumento a la Resistencia, lejos de unificar a la ciudad, contribuye a la polarización.

En su opinión, los monumentos deben ser un reflejo de la unidad y el sentido de pertenencia de los ciudadanos, algo que, según él, este monumento no logra.

Murgueitio también subrayó que Cali aún está en proceso de recuperación y que este tipo de reconocimientos no contribuyen a la reconciliación que la ciudad necesita.

## Investigaciones y dudas financieras

El futuro del monumento no solo está marcado por el debate social, sino también por cuestionamientos legales y financieros.

Murgueitio reveló que la Contraloría Municipal está investigando un posible detrimento patrimonial relacionado con la construcción de la estructura.

La obra habría obligado a modificar el trazado de una importante vía en el oriente de Cali, lo que generó costos adicionales superiores a los 200 millones de pesos.

Según el concejal, mientras esta situación no se aclare, no debería avanzarse con su declaración como patrimonio.

## Reacciones de la comunidad

El Monumento a la Resistencia dividió a la ciudadanía desde su levantamiento.

Mientras algunos lo ven como un símbolo de resistencia frente a la represión y una pieza clave para recordar las luchas sociales del país, otros consideran que su presencia es un recordatorio de los momentos más oscuros que vivió Cali durante el estallido social.

Los defensores del monumento argumentan que es importante preservar la memoria histórica y reconocer los eventos que llevaron a las protestas de 2021.

En cambio, los opositores creen que su permanencia perpetúa la discordia en lugar de fomentar el diálogo y la unión.

Comparte esta noticia...



Cargando Artículo siguiente ...

Fin de los artículos